

Sector agro está insuficientemente financiado: Fedepalma

En su intervención, durante el II Foro Caribe Siglo XXI, Jens Mesa Dishington, planteó que el Gobierno debe generar políticas para irrigar suficiente financiamiento que aumente la inversión en el campo y mejore la productividad y competitividad.



Durante su intervención en el Foro Caribe, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, hizo una cruda radiografía de la financiación para el sector agropecuario que sigue mostrando escasez de recursos. Foto: Cortesía El Heraldo.

El Presidente Ejecutivo de la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite (Fedepalma), Jens Mesa Dishington, representó al sector palmicultor colombiano, como uno de los panelistas del II Foro Caribe Siglo XXI -con enfoque agropecuario-, organizado por el periódico El Heraldo y la Asociación de Ganaderos de la Costa (Asoganorte), en el teatro “José Consuegra Higgins” de Barranquilla.

Fue un espacio donde empresarios, académicos y profesionales presentaron propuestas generadoras de confianza a los productores del campo de la región Caribe; iniciativas que propenden por en-

contrar nuevos mercados, mejorar productividad de recursos naturales, fomentar competitividad, promover agricultura limpia, propiciar actividad forestal e instar por la construcción de un mejor universo rural.

La internacionalización de la economía es imparable, afecta a los negocios, cualquiera que sea el sector al que pertenezcan, y por eso este tipo de encuentros buscan generar nuevos modelos para actuar con éxito. La participación del Presidente Ejecutivo de Fedepalma, se dio en el panel correspondiente a la financiación. El dirigente gremial concluyó que se han perdido dos décadas en el financiamiento global del sector y citó cifras comparativas: mientras en Colombia es el 12%, en Brasil es el 34% y en Corea del Sur es el 50%. En estas latitudes, el Estado es mucho más factor de desarrollo que en Colombia.

“El mensaje es que el sector está insuficientemente financiado. El Gobierno nacional debe buscar la forma de generar las políticas necesarias para irrigar suficiente financiamiento al renglón, y por ese camino aumentar el nivel de inversión en el campo, para que a su vez se pueda mejorar la productividad y competitividad del mismo”, señaló Mesa.

Sobre el exitoso modelo de las Alianzas Productivas que se aplica en el sector palmicultor dijo que “Colombia se caracteriza por tener pequeños y medianos productores y, sin lugar a dudas, el crédito asociativo es una forma de irrigar más recursos al sector y viabilizar que muchos productores sean sujetos de crédito y así, más competitivos”.

La conclusión es que si no se tiene la palanca financiera no se logran los objetivos de crecimiento y se pierden las oportunidades. Hay, por lo tanto, que hacer una reingeniería del crédito rural en el país.

La inequidad con el sector agropecuario, en la asignación de recursos crediticios, es muy grande, dado que representa el 7% del PIB pero su cartera agropecuaria solo asciende al 2,6%.

También hay inequidad interregional, pues la región Caribe, que tiene el 21% de la población, tuvo desembolsos en 2010 del 18%, por ejemplo. El crédito se duplicó en los últimos cinco años hasta alcanzar \$4,2 billones en 2010, pero las necesidades son superiores: de \$9 billones en 2012 y \$15 billones en 2014.

Mesa Dishington recalcó que es preciso cambiar en la región las ac-

"La región Caribe tiene un inmenso potencial de tierra que podría favorecerse por las políticas nacionales de promoción del sector agropecuario, hoy vigentes, para generar empleo y producir bienes transables y de consumo": Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de fedepalma.

ciones hacia el conocimiento rural, el capital y crédito, la innovación, la provisión de infraestructura, el manejo del agua, la asociatividad y la seguridad, y, además, emprender políticas públicas nacionales y acuerdos que faciliten el desarrollo de la economía.

En el panel de financiación, moderado por Indalecio Dangond, y donde participaron Francisco Estupiñán, Presidente del Banco Agrario; Gian Piero Celia, Presidente de Serfinansa; Jens Mesa Dishington, Presidente de Fedepalma; Luis Vicente Támara, Director de Asoganorte; Édgar Chalhoub, Presidente de Banasan; Julio Enrique Corzo, VP de

Finagro; Rodolfo Bacci, Gerente Comercial de Finagro y Luis Eduardo Díaz Granados, representante a la Cámara, se hicieron recomendaciones tales como la canalización de utilidades del Banco Agrario para lograr el mejoramiento de su sistematización, haciendo más oportunas sus operaciones; mayor soporte técnico por parte de la Comisión Nacional de Crédito Agropecuario; que haya una mejor distribución de los incentivos para la producción; una mayor eficiencia en los trámites de Finagro; y, que el seguro agropecuario que el Gobierno anuncia, tenga "doliente" para no dejarlo a los azares del mercado.

Indalecio Dangond, asesor en banca de fomento, consideró que Colombia se quedó rezagada en políticas para el financiamiento del sector: "han pasado 20 años y seguimos aplicando el sistema obsoleto de la Ley 16 de 1990 donde han cambiado los dueños de los bancos Ganadero y Cafetero y la Caja Agraria fue convertida en un Banco Agrario ineficiente".

Por su parte, el director de Asoganorte, tomando como referencia las cifras del Banco de la República que indican que del total de cartera crediticia del sector financiero, que suma \$192,4 billones, al

sector agropecuario le corresponden más de \$5 billones, es decir el 2,6%, de donde la región Caribe tiene menos de \$1 billón, lo cual no se equipara con lo que aporta el sector al PIB del país, al cual le correspondería tener acceso a créditos por \$13 billones.

Propuso, en consecuencia, ampliar el Fondo Agropecuario de Garantías – FAG para que cuente con el capital necesario en aras de respaldar los créditos de los productores; buscar otras fuentes de recursos como préstamos internacionales del gobierno y para reducir el riesgo de incumplimiento e incentivar el crédito, contar con un esquema amplio de seguro agropecuario, así como dar mayores plazos en las líneas de tecnificación y mejoramiento productivo.

Francisco Estupiñán Heredia, aseguró que los desembolsos del Banco Agrario para el sector agropecuario en el periodo enero-agosto de 2011 registraron un incremento de 31% frente al mismo periodo de 2010, al pasar de \$1 billón 51 mil millones a \$1 billón 378 mil millones, a través de 131.296 operaciones. Dentro del total de las operaciones, 82% se orientaron a los pequeños productores, con 107.843 por valor de \$656 mil millones.



Semillas de Híbrido OxG Indupalma:
Minimice su riesgo y obtenga un aceite de alta calidad

Nuestra marca garantiza su siembra

- Mayor tolerancia a las plagas de la América tropical.
- Aceite de mejor calidad con un mayor porcentaje de grasas saludables.
- Mayor productividad en toneladas de fruto por hectárea.
- Más años de producción del cultivo.
- Frutos con más fácil manejo industrial para mayor eficiencia.

Contáctenos
 Industrial Agraria La Palma Ltda. • Calle 67 No. 7 – 94, Piso 8
 Teléfono: (571) 347 0010 • Bogotá D.C., Colombia
 Km. 10 Vía Panamericana • Teléfono: (575) 565 6969
 San Alberto (Cesar) • <http://www.indupalma.com>

INDUPALMA
 Negocios en la palma de su mano